

# La terminación del traslado de los rebaños trashumantes



**La HACIENDA**  
 COLABORACION LOGOS  
 Prohibida la reproducción  
 Zamora 23 noviembre 1950  
 Número 77  
 SUPLEMENTO A IMPERIO EL CAMPO

## GANADERIA Y PASTOS

### Los rezagados llevan un alto contingente de corderos

ESTIENDO pantalón de pana oscura y pellica de merino con la lana al exterior; todos con botina y calzados con arte bota de campo, tres indios trajeron sobre sí la atención de los concurrentes al café. Intáronse aquéllos, parsimoniosamente, en torno a una mesa y, ni manifiesta desconfianza, paron ser servidos.

—Pastores trashumantes— se le decir aquí y allá—.

Segovia —donde presentamos la don— de solera pastoril, idéncaba en el acto a esos conductores de ganado que, año tras año, filian por sus calles, antiguas y nuevas, con motivo del periódico traslado de la cabana de merinos de el Sur al sistema montañoso de la Carpetana, y viceversa. Nos interesaba charlar brevemente con ellos y nos resultó fáel el diálogo, porque desde el primer momento se mostraron comunicativos... excepto cuando interesaba ser poco explícitos. Conducían un gran rebaño de la vertiente septentrional de Carpeto-betónica al Valle de Uda, en el Mediodía de Ciudad Real y tras de dejar el galo a buen recaudo, en espera de ser embarcado a la mañana siguiente, ellos acordaron darse la vuelta por la capital, porque tanto tiempo les queda por dete de "campo a palo seco".

Los últimos que desfilaban en el viaje de vuelta hacia los rreales de invierno. Otros más descansaban ya en los valles de Sierra Morena o en las eses extremeñas.

—Los rebaños que hemos visto pasar tienen "buen porte" les indicamos—.

No todos ven lo mismo—replí que se revelaba como mayor que era quien con nosotros ogaba mientras los otros dos ían con respetuosa atención oloquio—. Según la zona donhayan estado. Algunos dejan ante que desear, pero, en fin, hay motivo para lamentarse. Última hora el agotamiento de los pastores y la extrema escasez de agua hizo sufrir ante al ganado.

—Pero no hay bajas ni es de mer que produzcan por edad orgánica durante la mara...  
 Ni mucho menos. Una cosa ue haya rebaños que no van dos en carne, y otra que no engan en pie.

—Luego hay que esperar una ena paridera...  
 No creemos que sea mala.

—Los corderos que hemos vispasar con anteriores rebaños íentan muy buena conformaión, síntoma de que la gestación ha coincido con un "veño" bastante aceptable...  
 Aunque hubo sus cosas, no poque quejarnos mucho. Nunca

—Muchas días de tren hasta anzar su punto de destino? de 30 a 36 horas.

—Peor será, entonces para el ado que realice el viaje por nino...  
 ¡, señor bastante peor, poros llevan muchos días de na y ni siquiera agua encon en alguna jornada.

—Bien merecida tiene esa caa hallar al final, verdes y andosos pastos. Si no se da e circunstancia —como es de er— y el invierno se preta crudo... A propósito. ¿Cona los rebaños sin refugios cuavados en el Mediodía para servarlos de los rigores inveres?

La mayoría de los casos no hecho nada en ese sentido.

—A pesar de la terrible lee del invierno 1945-46?  
 Pesar de ese invierno... y de dos los inviernos.

—No considera Ud. esa def-

ciencia como el mayor azote para esa clase de ganado?

—El mayor azote es la escasez de alimento. Como el ganado pueda comer bien o esté bien nutrido, ya pueden caer chuzos de punta, pues todo lo soporta.

—Pero, en circunstancias de escasez, buenos refugios constituyen una preciosa defensa...  
 —Ciertamente, pero como no los hay nuestra única aspiración es que nuestro ganado pueda defenderse por sí mismo disponiendo de pasto abundante.

—

A la mañana siguiente, cuando nosotros nos incorporábamos a nuestro lugar de trabajo, los pastores entrevistados la noche anterior conducían hábilmente por las calles segovianas el rebaño de merinos, camino de la estación férrea. La chiquillería, embobada veía pasar a los ternos recientes que, como juguetes de ensueño casi ensayaban sus primeros pasos por la vida. A retaguardia, algunos animales cargados con la impedimenta de pastores y zagales, llevaban alforjas y serones "florecidos" de húmedos corderillos que acababan de abandonar el claustro materno. Junto a ellos las madres, balanceando lastimeramente los cuernos. Y los pastores, de rulo aspecto, los hostigaban como acatiéndose, pasándose el cayote por el lomo o palmeándolas cariñosamente en las ancas. De pronto estalló en un arrebato de ira el amor de uno de los pastores por sus ovejas por sus corderos. Un muchachuelo audaz llegó a coger de una pata a un recental.

—¡Chiquiticos! ¡Deja ese cordero que te parto la erisma de un garroto!

—Buen viaje —gritamos cuando los pastores llegaban a nuestra aldea.

Sonrieron al reconocernos y, blandiendo las cayadas en el aire, en ademán de saludo, prosiguieron su camino.

—¡Chiquiticos!...

Seguimos tranquilos nuestro camino, seguros de que esos buenos pastores no harán a los traviesos pequeños más daños que a los ternos recientes...

EXCEPTO EN EL NORTE, DONDE HAY MUCHA HIERBA, LA SITUACION EMPEORA EN TODO EL PAIS.—EN BASTANTES COMARCAS SE DA PIENSO AL LANAR

Definitivamente han sido lanzadas por la borda las esperanzas que las lluvias de la primera quincena de octubre habían hecho concebir en que la otoñada de pastos acabaría por perfilarse. Nadie podía pensar en que en el declive meteorológico del otoño, llevaríamos ya casi un mes sin precipitaciones atmosféricas, pues realmente no pueden ser consideradas como tales los "sir miris" que de un modo aislado han caído en tal cual región del interior y del mediodía. Algo más afortunada ha sido una buena parte de la región catalana, y afortunadas en grado sumo continúan siendo las provincias cantábricas. "La situación en cuanto a disponibilidades herbáceas —se nos dice desde Santander— sigue siendo inmejorable hasta el punto de que la siega de hierba continúa efectuándose como si estuviésemos en plena primavera". Ello se traduce —continúa el informe—, en tal abundancia de leche que se registra el hecho de que alguna fábrica no puede elaborar toda la que se le proporciona, y se ve precisada a ceder a otras parte de dicho producto".

También en la provincia de Alava—con respecto a la cual decíamos en nuestra última crónica que el estado de los pastos era deficientísimo—se aprecia una sensible mejoría de los herbales a consecuencia de las últimas lluvias. Y en este punto podríamos abandonar la nota optimista, pues a partir de la divisoria norte de la meseta alta, hasta la costa de Andalucía, no encontramos más que impresiones desfavorables, lo mismo en las provincias castellano-leonesas que en las de Aragón: en las de Castilla la Nueva como en las de Andalucía y Extremadura. Es claro que en estas provincias centrales y meridionales hay sus excepciones, en sentido favorable, pero la técnica general es de desencanto, de dolorosa desilusión. "Hubo unos días —se nos comunicaba desde la provincia de Avila— allá a mediados de octubre, en que parecía que podríamos contar con pastos dado el vigor con que estos reverdecían pero como volvió la

sequía y se registraron escarchas algunas noches, los brotes se han disipado". Esta estampa podríamos hacerla extensiva a toda la cuenca del Duero. Para Castilla la Nueva nos sirve la descripción que se nos hace de los pastizales de la comarca de Talavera de la Reina: "Están agostados como en plena canícula, después de lo prometedoros que se presentaban hace un mes". O esta otra del Norte de Ciudad Real: "No existen pastos ni se vislumbran, contra lo que es "habíamos". En la provincia de Jaén, "los pastos no pueden ir peor por falta de agua y en casi toda la provincia se hace necesario dar pienso al ganado lanar". Bien es cierto que Jaén era y es la provincia andaluza en peor situación en ese sentido pero es que incluso en las restantes el tiempo seco, primaveral, que predomina está acabando con las brotaciones otoñales que tanto prometían.

Nos encontramos por consiguiente, en un momento muy crítico para nuestra ganadería, y es tanto más lastimoso la situación por cuanto en las regiones meridionales la nacencia de los corderos se halla en un interesante momento. Cada semana que transcurra sin llover constituirá una pérdida de consideración para nuestro censo pecuario, aumentando el peligro que se cierne sobre el mismo. Hallándonos como nos encontramos, a dos pasos del invierno meteorológico que en cualquier instante puede manifestarse mientras las dehesas aparecen peladas. Los horizontes se ofrecen, pues, francamente amenazadores. Es cierto que a estas alturas siempre es posible que la climatología registre un cambio súbito, pero están pasando con exceso las oportunidades para que la ganadería pueda encontrar ya, en el campo el alimento natural y suficiente que la ponga en condiciones de afrontar las inclemencias invernales.

Fecha del 7 de noviembre, nuestro servicio especial en Extremadura nos ha comunicado lo siguiente: "Como tenemos dicho, las dehesas, en virtud de lo bien mojadas que quedaron últimamente se cubrieron pronto de pastos y el ganado llegó a comer hierba toda la que quería. Pero como después se han sucedido los días de calor y los malos aires, el campo se ha

# El coronel LINCOLN, espía fantasma yanqui

ALGUNAS veces se introduce en la gran tragedia mundial alguna escena o algún personaje cómico. Esto es lo que ha ocurrido, por ejemplo, con el gran espía norteamericano coronel Robert Lincoln. Su fama es relativamente reciente. Desde 1948, fué conocido como el "misterioso comandante Lincoln," un "agente imperialista", que ha jugado un importante papel en muchas emisiones de radio Moscú. Los rusos anunciaron su presencia ya en el Irán, y en Siria, ya en sus fronteras con Turquía. Se trataba de un hombre dotado del don de la ubicuidad, al que el servicio de contraespionaje soviético lo localizaba, en el curso de una semana en regiones tan distantes entre sí como el norte del Tibet y el sur de Rómia.

Lincoln, según el Departamento de Estado de los Estados Unidos, había nacido el 10 de octubre de 1902 en Slippery Rock (Arkansas). Su vida, fué desde el principio, una serie de aventuras. Se trataba de un cortador de césped, de un estafador y de un asesino, que acabó como espía para rehabilitarse moralmente.

Lo extraordinario del caso es que el gobierno americano publicase el nombre, el lugar de nacimiento y otras informaciones sobre uno de sus agentes secretos. ¿Cómo explicarse esto? Sencillamente, el caso del espionaje Lincoln es una invención

del representante de los Estados Unidos en Teherán, John Wiley. Para matar las largas veladas, dedicó sus ojos a crear este maestro del espionaje, en colaboración con uno de sus agregados, Mr. Dober. Fueron ellos los que lanzaron las primeras noticias sobre Lincoln, hasta que el servicio secreto ruso mordió el anzuelo, llegando a creer en el fantasma. Cuando el corresponsal del "New York Times", Cyrus L. Sutzberg, en el pasado mes de abril contó por primera vez la historia del espía fantasma los americanos creyeron que los rusos dejaban tranquilo a Lincoln. Pero estos, por el contrario, lo convirtieron en un coronel, señalando su presencia en el Tibet, como justificación de la intervención china.

Los americanos, siguen el juego e ironizan sobre si saben o no donde se encuentra el ya coronel Lincoln. Nada menos que un miembro del respetable Tribunal Supremo de los Estados Unidos, el juez Douglas, declaró en una entrevista que lo hicieron: "Yo vi a Lincoln en agosto pasado, en el Irán. Naturalmente estuvo un momento en Corea del Sur y, por supuesto, en China".

En Washington, los detractores del servicio americano del contraespionaje en Asia, suelen decir: "Si realmente existiésemos entre nosotros un agente como Robert Lincoln, mejor nos iría".

# DESCONTENTOS DE PALACIO

ALGUNOS de los empleados en el Palacio Real de Buckingham, no están contentos. Por un lado, a causa de la rigida disciplina que les es impuesta; por otro lado, por el trabajo que tienen que realizar. Pero de esto poco o nada saben los reyes de Inglaterra.

Las 600 salas del Palacio Real de Londres, están enteramente a cargo de funcionarios, especialmente escoceses. Antiguamente, los funcionarios reales eran escocidos por herencia. Pero hoy en día, los hijos e hijas de los antiguos servidores no se muestran muy entusiasmados con seguir la carrera de sus padres. Las agencias de Escocia y del País de Gales, se dedican constantemente a descubrir funcionarios en condiciones de trabajar en el Palacio Real. Los veteranos se lamentan de que los empleados más nuevos no aprecian debidamente la gloria y la responsabilidad de sus cargos. Por su parte, estos últimos afirman que están prestos a denunciar errores. Normalmente el Palacio Real dispone de 200 servidores. Pero la mitad

de ese personal se compone de hombres divididos en tres grandes grupos: Pajes, lacayos y criados de librea. Muchos de los funcionarios últimamente admitidos, consideran las tradiciones de paje un tanto severas y pasadas de moda. Según un hábito secular, los criados deben desaparecer discretamente siempre que algún miembro de la familia real entre en la sala donde está trabajando. El Rey, no exige el cumplimiento de esa regla, disfrutando muchas veces de la conversación de sus empleados.

El servicio se mantiene por turnos durante las 24 horas del día. Los servicios de limpieza se ejecutan durante la noche, mientras duerme la familia real. Los criados se quejan igualmente de que sus habitaciones, construidas hace más de un siglo no reúnen el necesario confort. Hace algún tiempo fué modernizada la calefacción central.

Una parte del personal, vive en el castillo de Windsor, y va a Londres a prestar servicio en Palacio. En el citado castillo, los trabajos de modernización están siendo dirigidos personalmente por la reina. Algunos moradores de Palacio se quejan de que las obras van con excesiva lentitud. La servidumbre, disputa constantemente a causa de los permisos. Algunas empleadas se quejan de que les es difícil disponer de noches libres, lo que les impide ir a bailes y otras diversiones.

Últimamente, los empleados de menos de 23 años han sido obligados a recogerse antes de las 10 de la noche, estando obligados a presentarse en palacio antes de las 11 de la noche aquellos que cueven con más de 23 años. Estas disposiciones provocaron tantas protestas, que tuvo que ser modificado el reglamento. Ahora, todo el personal puede recogerse a media noche.

Muchos de los funcionarios de Palacio forman parte del Sindicato de funcionarios civiles, y ha sido la proyección sindical la que ha estimulado a muchos a entrar al servicio de los reyes de Inglaterra.

PARA otros pueblos, cuando sonard mandá "cuéllse des daujourd'hui les roses de la vie", el bien sabe que su sensual imperativo limita al sur con una barrera física, los Pirineos, y una barrera metafísica, la mesura castellana. Por eso, las rosas de la vida, bien; pero mejor para otros pueblos. En el nuestro la esencial no es vivir. Mucho menos eso que se entiende por "vivir bien". Todo español de treinta años ya recordará como cuando niño, le decían: "No se debe vivir para comer, se come para vivir". Y, bordado en los haberos, haciendo juego con otros de leyendas análogas, campeaba como la voz de su conciencia, aquel edificante mote: "Come y calla". Iba el niño, creyendo, y apenas se vela capaz ya de marearse con el humo del primer cigarrillo la novela de aventuras asomándole por los primeros bolsillos del pantalón, y se lanzaba a rondar por las calles de noche, bajo la luna, cuando de sus primeras espiritualidades ascendía la hondura de aquellos versos: ¡Vivo sin vivir en mí —y tan alta vida espero— que muero porque no muero". Se enlazaban, como olvidar? las coplas, de aire manriqueño, con las sonas de nuestra gran patética nacional: el cante jondo.

Es el morir y olvidar mejor que amar y vivir. Y más mérito el dejar que el conseguir.

# Las rosas de la vida

Pueblo de ayunantes, nuestro espíritu siente la dicha de clamar en el desierto. La vida del español, su constante histórica, es un continuado elogio al hambre. Hoy sobre la cima de los siglos y de las generaciones al ver cómo el progreso nos ha impuesto progresiva simplificación de los yantares, España podría proclamarse la nación alférez, la adelantada y fijadora de

que la lentísima en brasa a punto de ceniza, en pucheros de barro trebedes, sartén y espuñadera. Principio uno a comer. La mesita, de patas muy cortas, lo más baja posible.

Por la ventana penetran los aires de la otoñada, los cultivos dominantes: viña, olivas, sembrados de centeno, tierras donde en la primavera estallaré el garbanzal, plan-

quearán los haberes; al fondo, monte bajo, las especies campestres, los matujos de retama. Pero, lo de ahora son esos cuadros de vidado, el apretado verde de los olivares. Esto es: aceite, vino y vinagre, remedios mágicos, remedios más bien para el alma. El aceite español, espeso y virgen, que se lo sirve uno a chorro, metido en la cachetera; aceite para untos en crudo, para mojar el pan, un pan prieto, soso, de campanaje de quesos de oveja. Aceite, vinagre y pan, y con lo que cueлга su gazpacho.

Lo que cueлга, los ajos, el sazajo. En toda buena cocina castellana, yo mandaría campar esta noción: "En el principio fué el ajo". Tierra, España, donde los ajos cuentan. Ya lo creo: España limita al Norte con el cabo de Ajos, España, si descubrió las Américas, fué

por buscarle tres pies al ajo, cuando salió a la descubierta de una fabulosa isla de las especias, advertida de que las especias —clavos, pimienta, comino, safran, canela— habían de constituir la gran conquista de la Edad Moderna. En los presupuestos para la batalla de Alcazarquivir, los españoles, que después no fueran, lo primero que se cuidaron de consignar fué su partida de ajos: "Siete mil resacas de ajos a medio Real, que montan 11 315 ds". No habrá comida de riza, comida que a un español le sepa, si no la abre el ajo: ajo en la sopa, ajos fritos, en el aderezo de la pecheta, crudos, en la escudilla de las acellinas, en el más humilde adobo.

Desde luego, en la mesa de yantar recio y ligero, un español, sea o no fralae, come y calla. El cubierto ya puede ser de palo; punto de el vino catarse en taza, sobre todo la taza de dos asas, con su Satanás en el borde, y en el fondo la imagen de Cristo niño, de lo que viene el beber sin respitro, apurando "hasta verte, Jesús mio". Calla, comiendo, y sin embargo come lentamente: a toque de campana, litúrgicamente, incluso el postre, cuando es como ahora de Todos los Santos, de frutos secos, se ve sometido a rito: la bellota se munda, se abre el higo, y se incrustan el uno en el otro; se caisan, como Dios manda.

Por Pedro DE LORENZO

**¡AGRICULTOR!**  
 Lee LA HACIENDA

**POLLUELOS**  
 LEGHORN VIGOROSOS SELECCIONADOS  
 PIDA CATALOGO GRATIS!

**Gallinópolis**  
 BOYA, 8 • MADRID • TEL. 23.68.11



# Los Deportes

## 2-2 Inglaterra empata con Yugoslavia en Highbury

En el campo londinense de Highbury la selección yugoeslava de fútbol ha conseguido igualar a dos goles con la británica. El campo del Arsenal se llenó hasta los techos, calculándose en 65.000 el número de espectadores que presenciaron la contienda. En tribuna de honor se encontraban representantes de Suiza, España y Holanda. Yugoslavia vestía elástica azul, calzón blanco y medias encarnadas en tanto que los ingleses sacaron camiseta blanca y pantalón azul. Arbitró Van der Meer, holandés. Alineaciones: Yugoslavia, Berra, Stankovi, Culis, Tchkovskiy, Horvat, Djadjic, Ornjancov Mtic, Zinanovic, Hobeck y Vuksr. Inglaterra, Williams, Tamsey, Echersley, Watson, Coplan, Dickinson, Hancock, Mannion, Lohouse, Daily, Medelcy.

Los ingleses marcaron a los 16 minutos por mediación de Hancock y a los 35 Lohouse de cabeza. Puso el marcador en 2-0 y poco antes de terminar el primer tiempo Coplan, al tratar de despejar un balón, lo introdujo en su propia meta. Con el resultado de 2-1 favorable a Inglaterra terminó la primera fase.

En la continuación y cuando sólo faltaban cinco minutos para concluir el partido, el delantero centro yugoeslavo Zinanovic aprovechó un gran fallo de la defensa para lograr con facilidad el empate.

Desde luego Inglaterra fue netamente superior a sus rivales. Yugoslavia ha conseguido lo que ningún otro país: empatar en un terreno inglés.

## Alemania, 2; Suiza, 1

Alemania Occidental ha ganado a Suiza por 2-1 en el primer partido de fútbol que juegan los alemanes después de la guerra. El primer tiempo terminó con 1-0 a favor de Alemania. El encuentro se jugó en Stuttgart.

## II Campeonatos Nacionales de Balón Voleo de la Sección Femenina Zamora presenta dos equipos a la prueba regional

La regiduría de Educación Física de la Sección Femenina no cesa en sus actividades. Apenas han terminado de celebrarse los Campeonatos de balón-mano y hockey, ya se inicia el Campeonato de balón-voleo modalidad relativamente nueva entre las camaradas de la Sección Femenina, que se han entregado a voleo el balón, con la misma intensidad y gracia que en las abandonará nunca— que han puesto en la práctica de los demás deportes conocidos. En este caso no se trata de meter el balón en ninguna portería, sino de pasarlo con la mano abierta de un equipo a otro por encima de una red que los separa.

La prueba regional de estos II Campeonatos de balón-voleo, se celebrará en Lugo, del 24 al 26 del actual, participando los siguientes equipos que forman el cuarto Grupo: Coruña, Orense, Lugo, Pontevedra, Asturias, León, Avila, Segovia, Salamanca y dos equipos que presenta Zamora.

A la fase final de estos Campeonatos, pasarán los cuatro equipos mejor clasificados de cada Grupo, por lo que a la citada fase final irán veinte equipos, ya que son un total de cinco Grupos los que forman para la prueba regional.

Por lo que respecta a nuestras camaradas, en un alarde de entusiasmo deportivo se presentan a esta prueba nada menos que con dos equipos, A) y B), que salieron para Lugo ayer a las cuatro de la tarde, con ganas enormes de quedar clasificadas para la prueba final aprovechando los buenos vientos que corren para el nombre deportivo de Zamora en cuanto al fútbol se refiere.

## "Cañonazos" a la meta

(Viene de la página CUARTA)

una gran arrancada, gana por piernas a sus contrarios, y cuando ya se hallaba cerca de puerta, es zancadilleado violentamente por un jugador toresano, romando por tierra aparatosamente; como el "árbitro" tampoco quiso enterarse de esta máxima falta, el preparador del equipo "tomatero" dió orden de que se fuera a la caseta el jugador Domingo, como protesta fulminante a la pasividad peligrosísima del señor Ricardo, resolución que tomó para no retirar del campo a todos sus jugadores en atención al público y directiva toresana, no culpables de la incompetencia del "árbitro".

Puedo asegurar a ustedes que también dejó de pitar faltas a favor del equipo toresano, y que en el penalty que pitó en el primer tiempo al conjunto benaventano, tampoco estuvo acertado, pues al despejar el balón un defensa, aquel le dió en el brazo a éste, y según las Reglas no debe de pitarle el máximo castigo más que cuando la falta evita el gol, y en este caso no fue así. ¿No es cierto, señor Ricardo? Para demostrar sus conocimientos debió castigarla con un libre indirecto y ya quedaba exageradamente sancionada, por no existir mala fe en ella.

Después de lo expuesto, señores federativos provinciales, ¿cuándo llegaremos a tener árbitros que conozcan el Reglamento y sepan aplicarlo en los campos de juego?...

HASTA aquí la charla del buen seguidor "tomatero"—he tenido que cerrar el "microfono", porque me dejaba sin espacio!

Lo de menos, para nosotros, ha sido esa goleada de 9 por 1 en la forma obtenida. Lo de más, también para nosotros, ha sido ese espíritu de confraternidad deportiva, lograda en esos dos encuentros entre Benavente y Toro. Confraternidad que no debe volver a faltar entre dos ciudades que, a más de tener un gran bagaje histórico y cultural, son hermanas.

La ciudad de los Condes-Duques envía un cordial saludo a la de Doña Elvira, deseándole la mejora y aumento en sus deportes.

VAMOS a copiar un parrafito, que viene como anillo al dedo, publicado en IMPERIO, por el amigo

## "Litri", Aparicio y Camará, absueltos

En el pleito seguido por la empresa de Valdepeñas

MADRID, 22.—Se ha dictado sentencia por la Magistratura del Trabajo número tres, en el juicio correspondiente a la demanda presentada por la empresa taurina de la plaza de Valdepeñas contra los diestros Miguel Bréz "Litri" y Julio Aparicio y el representante de ambos, José Flores (Camará). Por el fallo, la Magistratura se declara incompetente en el asunto ante ella planteado. Fundamenta la decisión en uno de los considerandos en el que se dice que el contrato entre los toreros y la empresa de Valdepeñas no ocasionaba sólo una relación laboral, sino que también incluía en sus cláusulas el que los espadas y su apoderado gestionaran la compra de las reses a lidiar, lo cual les daba el carácter de empresarios en este sentido. Por ello, por ser la relación contractual compleja, es por lo que la Magistratura ha declarado su incompetencia respecto del fondo del asunto, absolviendo de la demanda a los toreros y a su apoderado.—Cifra.

### 30.000.000 de Pts.

### en el número 04.702

que suman trece lo mismo de, derecha e izquierda de que izquierda a derecha. Las participaciones de las cinco series—10.000 pesetas—están siendo repartidas a cuantos las solicitan, sin recargo alguno al igual que lo hicimos con el número del gordo.

Apresúrense ustedes a adquirir la lotería porque una vez agotadas estas participaciones no habrá más oportunidades de enriquecerse ya que los restantes premios se han vendido en otras capitales.

Sentimos que el gordo no haya llegado a todos, pero el segundo premio tampoco está mal.

Juanjo, en la final del Campeonato, del año pasado, entre Benavente-Unión Zamorana, arbitrado por el "simpático" don Ricardo Blanco.

Zamora está necesitada de nuevos árbitros. Ricardo nos confirmó nuestra impresión de otros partidos. No sabe hacerse con ellos; tiene miedo a señalar las faltas dentro del área, interpreta erróneamente la ley de la ventaja... (etcétera, etc.), y no tiene energía para hacerse respetar en el campo.

Como ven los lectores, estas opiniones de un cronista deportivo zamorano, coinciden en un todo con las de nuestro aficionado sobre el partido de Toro y con las que han salido de nuestra pluma en esta humilde sección deportiva.

No hay árbitros en Zamora. De acuerdo. Pero, ¿cuándo va a coger la "escoba" y el "sacudidor" la Federación provincial para hacer una limpieza general en la sala de árbitros?...

QUE la pasividad de un árbitro puede crear conflictos de orden público, es un hecho. Que por su falta de autoridad y conocimientos puede haber lesiones graves, es otro hecho.

Y, además, ¿por qué ese miedo a castigar las faltas en el área de los suetos y a meterse en ella para verlas? Pero, amigos, ¡si ahí no dan cornadas!... A más que un árbitro hoy no puede tener miedo a nada ni a nadie, pues está bien protegido, y tiene más autoridad, en el campo, que Hernández Coronado, por ejemplo, en el R. Madrid...

Va a tener razón mi compadre en eso de que "hay árbitros de regalo y de secano..." ¡Y los de Zamora son de los últimos!

CUBICHI

No siempre el buen paño en el arca se vende

Anuncie sus productos en IMPERIO

## Los ingleses, que se opusieron tenazmente a la construcción del Canal de Suez, no quieren soltarlo

### Pero Faruk considera como un insulto a su país el extranjerismo del canal y desea convertirlo en un camino egipcio

El canal de Suez, del que los egipcios quieren echar a los ingleses, tiene actualmente, más tránsito que nunca a través de las ciento una millas de agua salada que separan a Port Said de Suez. Solamente el petróleo de los pozos norteamericanos en Arabia, que se envía a Europa en virtud del plan de reconstrucción, representa casi dos de cada tres toneladas que cruzan el canal con rumbo al oeste.

La Compagnie Universelle du Canal Maritime de Suez, que explota el tráfico por la vía, funciona a base de una concesión de noventa y nueve años, que el virrey de Egipto, Sald, otorgó a su constructor, Lesseps, y que expira dentro de dieciocho años. Cuando llegó 1968, Dios sabe cuál será el destino del canal.

### UN NEGOCIO FABULOSO

A los precios corrientes de la Bolsa, la concesión vale 270 millones de dólares.

## Ganadería y pastos

(Viene de la página TERCERA)

quebrantado mucho, desapareciendo el otoño. Por consiguiente los ganados lo pasan nada más que regular, pero sin que llegue a ser desesperada la situación. Confiamos en que no tarde mucho en llover y entonces, como la raíz está ya criada, se echará arriba otra vez la hierba tan pronto se cale la tierra.

N. de la R.—Con justificado gozo nos apresuramos a aliviar los negros matices de la crónica precedente acerca del estado de los pastos en las regiones centrales y meridionales del país. Esa modificación se ha producido mereced a las lluvias que vienen registrándose, con carácter general, aunque de intensidad variable, y a la temperatura verdaderamente otoñal de que disfrutamos. Este cambio del tiempo ha determinado una mejoría general de los herbazales y aunque en la mitad meridional de España sea ya tarde para esperar que la hierba llegue a alcanzar el desarrollo necesario para que con ella pueda alimentarse el ganado mayor, se cuenta ya con muchas probabilidades de que las especies menores, como la lanar, lleguen a disponer de suficiente pasto. También en las regiones centrales pudieran esas mismas especies menores hallar donde ramonear y hasta disponer de hierba en cantidad que permite reducir el consumo de piensos que ya se tenía de haber persistido la agostadora sequía. Es definitiva, las perspectivas ganaderas han experimentado en los últimos días una sensible mejoría.

## GUIA MEDICA DE ESPECIALISTAS

### S. MADRAZO

Medicina y cirugía del riñón y urinarias  
A las 12 y a las 5  
P. Fernández Duro, 3 Telf. 2038

### P. ARCE GARCIA

Médico. Del Instituto Médico de Postgraduados de Valdeolliva (Santander)  
ANÁLISIS CLÍNICOS  
Transfusión de sangre y Plasma  
Eduardo Dato, 12 BENAVENTE (Censurado)

### Ezequiel Hidalgo Carbajo

MATERNÓLOGO DEL ESTADO  
PARTOS Y MATRIZ  
Consulta diaria Plaza San Francisco 2  
TELEFONO 76 BENAVENTE

### DR. FORÉS

ESPECIALIDAD MATRIZ-PARTOS  
CONSULTA PRIMER JUEVES DE CADA MES  
Rúa, 25 Benavente

tares, y cualquiera que la adquiriese por esa suma probablemente duplicaría su inversión en un santiamén. Las acciones de Suez, emitidas al valor nominal de 250 francos oro (en aquella época 50 dólares), se venden actualmente a 110.000 francos franceses (unos 355 dólares), y son difíciles de conseguir. Muchas están en manos de gentes humildes de Francia, que las guardan como preciosas reliquias a familia y las transmiten de padres a hijos.

### EL GOBIERNO INGLÉS TIENE CASI LA MITAD DE LAS ACCIONES

Sin embargo, el Gobierno inglés posee el 43 por 100 de las acciones. La cosa resulta bastante irónica si se considera la oposición británica al proyecto por espacio de doce años. Viendo su imperio amenazado por la perspectiva de un atajo a la India, dominado por los franceses, Inglaterra trató, bajo la reina Victoria, de impedir el proyecto mediante presiones diplomáticas. Pero el entusiasmo de Lesseps acabó por ganar la partida. La inauguración oficial del canal a nivel del mar que había costado setenta y tres millones de dólares, tuvo lugar el 17 de noviembre de 1869, es decir, hace ahora ochenta y un años. A poco de abierto, tres de cada cuatro buques que de él hacían uso llevaban la bandera inglesa, y los capitanes de la Marina británica sostenían agrias discusiones sobre los derechos de paso del canal con la Dirección de una Compañía en la cual el Gobierno inglés no tenía voz ni voto.

### EL MERCADO DE ORIENTE A LAS PUERTAS DE EUROPA

La época de la inauguración fué extraordinariamente oportuna coincidió con el advenimiento de la navegación a vapor, la revolución industrial y la creciente necesidad de materias primas procedentes de las colonias. El canal puso a fácil alcance de Europa el trigo, el té, la caña, el yute, los minerales, el caucho y las especias de Oriente. Y abrió una salida por la cual el Occidente podía enviar maquinaria y cemento, papel, tejidos y otros artículos de consumo general.

Los 480 barcos que cruzaron el canal durante su primer año parecieron muy poca cosa junto a los seis mil que lo cruzaron hace trece años. La Compañía cobra los derechos más altos que aguante el comercio ordinario por tonelada a los buques cargados y la mitad a los buques en lastre: los pasajeros pagan lo mismo que una tonelada de carga.

### "CAMINO SIEMPRE LIBRE Y ABIERTO, EN GUERRA O PAZ"

Estos derechos son lo bastante bajos para que el canal atraiga a los buques dedicados a viajes de ida y vuelta a la India y al Oriente Central; pero el ahorro que supone en la travesía a Australia es tan insignificante, que muchas empresas navieras prefieren seguir la ruta del Cabo.

La Convención de Constantinopla, firmada en 1868, estipula expresamente que el canal "será siempre libre y estará siempre abierto, en guerra o de paz, sin discusión de bandera". Así cuando la nota rusa del Báltico cruzó el canal en 1905 para presentar combate a las fuerzas japonesas, la Compañía cobró tranquilamente los derechos usuales por tonelada y pasajero.

Y cuando, en 1935, Mussolini envió

a sus soldados por el canal para conquistar Etiopía pagó de mala gana el precio corriente por sus 319.000 pasajeros bien armados. Inglaterra vivió con desagrado ambos casos, pero no había manera de negar el paso a los solicitantes.

Las guerras fueron, sin embargo, un mal negocio para el canal. Numerosos buques fueron hundidos y hasta sesenta y cuatro veces, durante la última contienda, los aviones alemanes bombardearon el canal.

Después de la guerra, el petróleo fué un gran negocio para la vía marítima de Suez.

### PARA LOS EGIPCIOS EL CANAL HA SIDO UNA CALAMIDAD

Sin embargo, para los egipcios el canal ha sido más una calamidad que un beneficio. "Toda esta situación es mera consecuencia de un pasado humilde—observó un miembro prominente de la delegación egipcia en la reunión de las Naciones Unidas, celebrada no hace mucho en París—. Nos vimos forzados a otorgar muchos privilegios a potencias extranjeras cuando Egipto era un país semicolonial. Hoy día todos aquellos privilegios han desaparecido con la excepción del derecho de una compañía esencialmente extranjera a explotar el canal y de la presencia de tropas extranjeras para guardarlo. Actualmente somos una nación soberana y nos cuesta mucho trabajo aceptar tal estado de cosas".

### LOS EGIPCIOS SE VENGAN EN LA COMPAÑIA

De ahí la resolución tomada por el rey Faruk pidiendo la inmediata evacuación de los ingleses del canal. Imposibilitados para librar a su patria de las tropas inglesas, los egipcios, cada vez más irritados, se veían vengados en la Compañía del canal. En 1937 la Compañía convino de mala gana en incluir en sus nóminas un número considerable de empleados egipcios y en nombrar a dos egipcios miembros de la Junta Directiva.

Hace tres años, Egipto aprobó una ley que impone a las compañías egipcias la obligación de dar a ciudadanos egipcios cuando menos el 40 por 100 de sus puestos directivos; el 75 por 100 de sus empleos burocráticos, y el 90 por 100 de sus empleos menores. La batalla continuó sin descanso. Los directores de la Compañía del canal, haciendo hincapié en el hecho de que el 89 por 100 de sus 3.300 obreros son ciudadanos egipcios, se opone resueltamente a la idea de "egipcianizar" más todavía el personal burocrático, entre el cual figuran los pilotos más veteranos de la Compañía.

"Conducir un trasatlántico o un acorazado a través de nuestro canal—ha explicado un funcionario de la Compañía—es tarea tan delicada como hacer un reloj. Exige años de experiencia. ¿Qué ocurriría si sustituyésemos a nuestros diestros pilotos por egipcios sin experiencia?"

De los 137 pilotos de la Compañía, menos de la mitad son franceses, una tercera parte son británicos, y el resto escandinavos, holandeses, yugoslavos, anticomunistas y norteamericanos. Todos ellos tienen título de capitán y han mandado barcos en viajes trasatlánticos.

VEA TODOS LOS DIAS nuestra Sección de ANUNCIOS TELEGRÁFICOS en ella hallará ofertas interesantes

## LA CULPA ES SUYA...

...Por algo las quieren PHILIPS Mejores no hay

amora  
variada Nacional  
Los de Cuenca  
de sociología  
Nacional  
de sociología  
eseta la emisión pública  
sobre la de Santa  
moderado de Strawins  
medio.  
ades mu  
EFIERE?  
INFONICA  
Octava (Beetho  
Valencia 35 y  
RICO  
Madrid—  
ranger.  
de Ope  
I.—"Ve  
Alfa  
elona.  
POPULAR  
Tangos  
Valencia.  
mesas.  
Barcelona  
GERA  
II.—Or  
elona.  
Músi  
BAILE  
ña Bar  
Madrid.  
TRO  
II.—Comedia  
El Radio  
Madrid.  
teat  
HABLA  
Novela  
Madrid.  
onomie  
Madrid.  
saine